

## VCÖ-Hintergrundbericht: Flächendeckende Lkw-Maut in Österreich

Leistungszeitraum: 2022

Die Einführung einer flächendeckenden Lkw-Maut in Österreich wird seit langem in Zusammenhang mit den externen Kosten des Straßengüterverkehrs, der Gemeinde- und Landesstraßenfinanzierung und der Entlastung des untergeordneten Straßennetzes diskutiert.



© Andreas Hermsdorf/pixelio.de

Der 30-seitige Hintergrundbericht liefert Daten und Informationen hinsichtlich einer Einführung einer flächendeckenden Lkw-Bemautung in Österreich und Europa. Dabei werden folgende Themen behandelt: Externe Kosten bzw. Entwicklung des Lkw-Verkehrs in Österreich, Erhaltungskosten für Landes- und Gemeindestraßen in Österreich, Mautsysteme in Europa, technische Umsetzung, finanzielle Aspekte der Bemautung – wie finanzielle Ausgestaltung und mögliche Mittelverwendung – sowie internationale Beispiele.

**Bearbeitung:** Stephanie Kirchmayr-Novak (ÖIR), Michael Schwendinger (VCÖ)

**Auftraggeber:** VCÖ – Mobilität mit Zukunft